

# IMS Institut in Frittlingen – 20 Jahre Vertrauen



**Das Unternehmen feierte sein Jubiläum mit einer schwungvollen Gala in der Frittlinger Leintalhalle. Ehrengast Volker Kauder kann sich noch gut an die Anfänge erinnern.**

IMS Institut für Managementsysteme – das Frittlinger Unternehmen hat am 30. September sein 20-jähriges Bestehen in der Frittlinger Leintalhalle gefeiert. Als Gratulant kam kein geringerer als der CDU/CSU-Fraktionsvorsitzende Volker Kauder.

"Normalerweise komme ich erst, wenn ein Unternehmen fünf mal so lange besteht", begann Volker Kauder seine Ansprache. "Doch ich kenne Sigrid Hahnel schon aus ihrer Zeit bei der Frauenunion. Ihre ersten Schritte in die Selbstständigkeit habe ich miterlebt. Damals wusste ich schon, dass Sigrid dieses Unternehmen zum Erfolg führen wird." Die Glückwünsche Kauders galten der erfolgreichen Arbeit von Sigrid Hahnel und der Tatsache, dass bereits die zweite Generation die Geschäfte weiterführt.



Zum Festakt waren etwa 120 Geschäftspartner und Kunden, sowie natürlich auch die Mitarbeiter geladen. Sie erfuhren in der Festrede von Sigrid Hahnel die Firmengeschichte. Dass die Töchter von Peter und Sigrid Rittchen den Ausschlag gaben, den Schritt in die Selbstständigkeit zu gehen, indem sie ihre Eltern fragten, warum sie denn nicht für sich selbst arbeiten, wo sie doch so erfolgreich sind. Am 26. September 1996 war dann die Firmengründung in Gosheim. 2003 trat Tochter Stephanie Efinger ins elterliche Unternehmen ein. 2008 erlag Peter Rittchen einem Krebsleiden; er hinterließ viele positive Erinnerungen. Mitte 2011 wurde die Nachfolge vorbereitet. Sigrid Hahnel wird verantwortlich für die Projektsteuerung,

Stephanie Efinger kaufmännische Leiterin. Im Sommer 2013 erfolgte der Umzug an den heutigen Standort in Frittlingen.



Frau Furtwängler von der IHK Schwarzwald-Baar-Heuberg überbrachte ebenfalls Ihre Glückwünsche und übergab eine Urkunde

Im Oktober 2015 wurde Frau Efinger zur Geschäftsführerin bestellt und Herrn Michael Reutter Prokura erteilt. Er ist zudem Projektadministrator und so Bindeglied zwischen Geschäftsführung, Mitarbeitern und Kunden. Stephanie Efinger ließ es sich nicht nehmen, ihrer Mutter für 20 Jahre Firmenleitung zu gratulieren.

Der Führungscoach Tobias H.G. Schrade erklärte den Erfolg von IMS so: "Vergleichbar mit dem Gang zum Arzt ist der zum Unternehmensberater". Für alle Beschwerden gibt es Fachärzte, führte er aus. Und ein Unternehmen funktioniert im Prinzip wie ein menschlicher Körper. Das Gehirn ist die Strategie, der Blut-

kreislauf die Organisation, das Herz die Mitarbeiter, die Organe entsprechen den Abteilungen.

Den Ansprachen folgte ein kulinarisches Verwöhnprogramm und als Überraschungsgast der Elvis Presley-Darsteller Eric Prinzing. Der mit Medienpreisen ausgezeichnete Künstler begeisterte die Gäste mit seinem stilechten Auftritt – bis hin zum legendären Hüftschwung.



Das aufwendige Event wurde von der Fa. Walter Lichttechnik aus Frittlingen organisiert. Nach dem Programm konnten sich die Gäste bis in die Morgenstunden mit edlen Tropfen oder Cocktails in Firmenfarben stärken und einen begeisternden Abend gemütlich an der mobilen Bar des Schnapsfaesle Schneckenbuger aus Frittlingen ausklingen lassen.

